

OFICINAS:
San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:
Un mes. . . C'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

REVISTA CATÓLICA

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

CON APROBACION DEL ORDINARIO

El que no recoge conmigo
desparrama.

San Lucas cap. XI vers.

Núm. 104

SÁBADO 20 DE MARZO DE 1897

AÑO III

—SUMARIO—

I. Evangelio de la Dominica.—II. Post festum, por Francisco.—III. Noticias y variedades.—IV. La semana.—V. Sección oficial.—VI. Boletín Religioso.

EVANGELIO DE LA DOMINICA

JESÚS ARROJANDO UN DEMONIO

Tomado del Evangelista S. Lucas cap. XI, vers. de 14 á 28

Estaba Jesús lanzando un demonio, el cuál era mudo. Y así que hubo echado al demonio, habló el mudo y todas las gentes quedaron muy admiradas. Más, no faltaron allí algunos que dijeron: Por arte de Beelzebub, príncipe de los demonios echa él los demonios. Y otros por tentarle, le pedían que les hiciese algún prodigio en el cielo. Pero Jesús, penetrando sus pensamientos les dijo: Todo reino dividido en partidos contrarios, quedará destruido; y una casa dividida en fracciones camina á su ruina. Si, pues, Satanás está también dividido contra el mismo, ¿cómo ha de subsistir su reino? Ya que decís vosotros que yo lanzo los demonios por arte de Beelzebub, y si yo lanzo los demonios por virtud de Beelzebub, ¿por virtud de quién los lanzan vuestros hijos? Por tanto ellos mismos serán vuestros jueces. Pero si yo lanzo los demonios con el dedo ó virtud de Dios, es evidente que ha llegado ya el reino de Dios á vosotros. Cuando un hombre valiente bien armado, guarda la entrada de su casa, todas las cosas están seguras. Pero si otro más valiente que él asaltándole le vence, le desarmará de todos sus arneses en que tanto confiaba, y repartirá sus despojos. Quién no está conmigo está contra mí: y quién no recoge conmigo, desparrama. Cuando un espíritu inmundo ha salido de un hombre, se va por lugares áridos, buscando lugar donde reposar, y no hallándole dice: Me volveré á mi casa de donde salí. Y viniendo á ella, la halla bien barrida y bien adornada. Entonces va y toma consigo otros siete espíritus peores que él, y entrando en esta casa fijan en ella su morada. Con lo que el último estado de aquel hombre viene á ser peor que el primero. Estando diciendo estas cosas, he aquí que una mujer levantando la voz en medio del pueblo, exclamó: Bienaventurado el vientre que te llevó y los pechos que te alimentaron. Pero Jesús respondió: Bienaventurados más bien los que escuchan la palabra de Dios y la ponen en práctica.

COMENTARIO

Va y toma consigo otros siete espíritus, peores que él, y entrando en esta casa fijan en

ella su morada.—Los siete espíritus de que habla el Evangelio de hoy y que fijan su morada en el alma y en el corazón de tantos infelices pecadores, son los siete pecados capitales. ¿Cuál es la manera de arrojarlos de allí? Para echar á esos siete espíritus que torturan el alma, que la destrozan, que borran en ella la imagen y semejanza de Dios, que la matan, al cristiano no le faltan recursos. Jesús está dispuesto á echar el demonio de los pecados capitales de esas almas, como lo echaba de aquél desgraciado de que nos habla el Evangelio. El Salvador realiza esta obra de regeneración ó de resurrección, por medio de la palabra divina, por la meditación de las grandes verdades cristianas y especialmente de la pasión y muerte del Redentor, por los buenos ejemplos que no dejan de encontrarse en las familias y en los pueblos cristianos, por inspiraciones que Dios le manda al pecador, ya con los golpes del infortunio, ya con el aguijón del remordimiento, ya de otras varias maneras como se hace sentir la acción de la misericordia infinita: hay además otro medio seguro para que el diablo salga de un alma y se poseione de ella Dios; este medio es la oración, con la cuál pedimos á nuestro Padre que está en los cielos, que venga á nosotros su santo reino, que no nos deje caer en la tentación y que nos libre del mal; y por último, hay otro recurso en el que podemos tener también gran seguridad, cuál es, la mortificación cristiana, el espíritu de sacrificio y la aceptación de aquellas contrariedades con que Dios se sirve probarnos.

POST FESTUM...

Supongo que de Carnaval estarán ustedes por encima de los topes y de los gallardetes.

Más va'e así. Porque las cosas y las cosazas debben hacerse bien ó no hacerse. Y comprendo, pues ha acabado la bu'la, que los unos se habrán cansado, saciado y ahitado de hacer payasadas, y de presenciarlas los otros.

El hombre, aun el tronera, es tan cansable! Y para el Carnaval el tronera es el tipo del hombre.

Los banquetes revientan los estómagos, desuellan las fauces las *copas*,... y el baile muele y rinde las piernas y áun el cuerpo todo.

Del alma no hablemos; porque el Señor Carnaval lo que primero exige de sus adeptos—y adeptas—es que prescindan del alma.

Por manera—ó mucho me engaño—que la mitad de los *carnavalescos* y la mitad de la otra mitad, no votarían en pro del *post festum, pestum*—Carnaval tras carnaval, comparsa tras juerga—sino que votarían porque...

No adelantemos los sucesos. Contentémonos con dejar sentado—ó en pié—que uno de los efectos del Carnaval es la fatiga, el cansancio; y no hijos del trabajo.

Me parece que en ésto no cabe la discrepancia.

Luego el Carnaval cansa.

Y si cansa, y no es trabajo de efecto útil, será... de efecto inútil, pernicioso.

La chispa filosófica de nuestro pueblo yá lo dejó consignado en aquel refrán que reza: *festas passadas, cocas menjadas, robe bruta y bossa buyda*... la holganza, los festejos, traen suciedad y pobreza.

De arte que, en este caso concreto, el *post festum, pestum* queda convertido en *post festum pœnitentia*. ¡Plegue á Dios que no sea sólo el *post festum* el convertido!

Y si ustedes no han de tomarlo á mal, adelantaré otra ficha. Supongamos...—ello va á ser una hipótesis inocente—que el Carnaval desaparece para no volver más, y que no volvemos á acordarnos de él.

Por el lado de la cultura y del progreso no veo inconveniente alguno en que la hipótesis se convierta en hecho. Paréceme que la civilización no perdería un ápice si desaparecía esa temporada destinada á la *locura voluntaria*. No creo

que provocase más allá de una crisis parcial; la que puede acontecer cualquier miérco'es de ceniza.

Y como nadie me probará—me parece, eh?—que esas diversiones tumultuosas hayan hecho grandes capitanes, y sabios, y literatos, y industriales, y buenos obreros.. me parece que ya es hora de arrinconar los chirimbolos paganos esos, y de que mi hipótesis se convierta en realidad.

El pueblo no perderá nada y la seriedad ganará mucho.

FRANCISCO.

NOTICIAS Y VARIEDADES

UN FAVOR DE LA VIRGEN DEL PERPETUO SOCORRO

La Santísima Virgen se ha dignado bendecir la casa y comunidad de las religiosas Redentoristas de Santander, haciéndolas objeto de un señalado favor, de una extraordinaria merced que bien podemos calificar de verdaderamente maravillosa.

La jóven que en e. mundo se llamó Romualda Cuevas, y en el Asilo se la conoce con el nombre de María Micaela, lleva yá más de doce años en compañía de las religiosas. De éstos, siete años completamente tullida. Una parálisis la había privado de todo movimiento en la cintura y en las piernas.

En un principio no podía abandonar el lecho; tres años pasó completamente postrada. Despues á duras penas y sufriendo agudos dolores, pudieron levantarla algunos días, pocos.

Sostenida en una muleta y cargando el cuerpo, más bien que apoyándole en el hombro de alguna de las religiosas, conseguía, no mover sino arrastrar los piés. Si alguna vez ibá á la iglesia á comulgar, era necesario que la bajasen en un sillón; las personas que acuden á aquella capilla habrán visto no pocas veces á una enferma que recibía sentada la sagrada Comunión. Por lo demás estaba continuamente en la enfermería, sin poder hacer movimiento alguno y sufriendo casi continuos dolores.

A pesar de tan triste estado, y no obstante que el digno y reputado médico que la visitaba, se-

ñor Cano Quintanilla, no la daba ninguna esperanza de curacion, sin embargo estaba llena de ánimo, confiando que la Santísima Virgen la había de poner completamente buena.—Esta confianza había ido creciendo de poco tiempo á esta parte, y frecuentemente la oían las religiosas decir que había de andar y que la Santísima Virgen obraría en ella un verdadero milagro.

A este fin iban dirigidas sus súplicas, y continuamente en sus rezos, en sus oraciones, pedia la gracia de su curacion. El juéves último, más animada que nunca, llena de fé principió una novena á la Virgen del Perpetuo Socorro, y tomó un sello en el que estaba impresa su bendita imágen.—Mandó que la levantasen, esperando, así lo confiesa ella, que podría andar.—Trató de hacerlo, mas no pudo sostenerse.

Al dia siguiente, segundo de la novena, se encontró peor, sumamente pesada, y con bastantes dolores; sin embargo, estaba inquieta; sentía dentro de sí un movimiento que ella no se explicaba, pero que la animaba y como que la impulsaba á levantarse. Por esto, aun cuando se sentía muy mal, rogó con insistencia la vistieran; y, al hacerlo, suplicaba fervorosamente á la Virgen del Perpetuo Socorro, pidiéndola en alta voz la curacion. Trató de hacer otra segunda prueba; se esforzó para mover los piés y... no opusieron resistencia; despues quiso dar un paso y le dió; despues... presa de entusiasmo, comprendiendo que la Virgen Santísima obraba en ella un prodigio, comenzó á dar voces y á andar de un lado para otro.

En los primeros momentos parecía que vacilaba, como si las piernas no pudieran sostener el cuerpo; más tarde, á los pocos minutos, andaba sin dificultad, doblaba la cintura y hacía toda clase de movimientos: la curacion era completa.

Sin poder contenerse corrió por las galerías de la casa al coro para dar gracias á Dios y á la Santísima Virgen, que tan singular gracia la acababa de conceder.—Lo que sucedió despues en aquella casa, la alegría de aquella comunidad, las espontáneas expansiones de la joven curada por tan maravillosa manera, no son para descritas.

El primer acto de las religiosas fué dirigirse á la capilla, donde rezaron las preces de la Virgen del Perpetuo Socorro y entonaron un *Te Deum* de accion de gracias.

Informado de lo que sucedia nuestro excelentísimo Prelado, que se encontraba en el Seminario, al regresar á Palacio, entró á visitar á las religiosas, y vió y conversó largo rato con la que pocas horas ántes estaba completamente imposibilitada. En nada se la conocia su pasada dolencia; ni que hubiera estado enferma; se movia y andaba de un lado para otro con suma agilidad y firmeza.

Cuando la comunidad rezaba, como de ordinario, las letanías del Sagrado Corazon de Jesús, á la una y media de la tarde, se verificó este extraordinario suceso.—Testigo de él, ademas de las que ayudaban á vestir á la tullida, repentinamente curada, fué otra pobrecita enferma, que lleva cuatro años sin poder moverse, enteramente paralizada.

Felicitemos muy de veras á las Religiosas Redentoristas por la singular merced que la Virgen, bajo el título del Perpetuo Socorro acaba de hacerlas, y muy especialmente á la joven María Micaela por haber sido objeto de tan seña'ada gracia, y tan extraordinario favor. ¡Gracias sean dadas á Dios y á la Santísima Virgen!

(De la revista «Páginas Dominicales», de Santander.)

Copiamos de «El Regional de Valencia» del lunes 8:

LA SOLEMNIDAD DE AYER EN EL SEMINARIO CONCILIAR

«La funcion celebrada ayer tarde en el Seminario Conciliar Central, con motivo de constituirse las facultades de Teología, Derecho Canónico y Filosofía, creadas por decreto pontificio, formará época en los fastos de aquél estab'ecimiento de enseñanza.

Poco despues de las cinco de la tarde, dió principio la solemne sesion que tuvo el carácter de funcion religiosa, celebrándose en la capilla, en cuyo presbiterio ocupó su sitial nuestro Eminentísimo Prelado, que tenía á sus lados al señor

Presidente de la Audiencia Territorial Sr. Ferrer, Yulve y dos señores prebendados.

En el mismo presbiterio y al lado de la epístola estaba el Sr. Vice-Canciller, Dr. don Vicente Rocafull.

A lo largo de la nave y en las primeras filas veíanse todos los señores Doctores que componen los Colegios de las tres facultades y el profesorado, todos con las insignias de doctores, alternando con representaciones de gran número de sociedades científicas y literarias de esta ciudad; y el resto del hermoso templo estaba totalmente ocupado por los alumnos internos y multitud de invitados.

Con el canto del *Ave maris Stella* descubriose el precioso retablo de la Inmaculada que preside la capilla.

Acto continuo el digno Sr. Secretario Dr. don Vicente Rivera, leyó desde el púlpito los decretos de creación de las tres facultades y de confirmación de los nombramientos de Vice-Canciller y de los Doctores que han de formar los Colegios de las mismas.

Pasaron después los doctores de los tres con los profesores al presbiterio, en donde leyeron en alta voz la profesión de Fe, y juraron sobre los Evangelios defender esa misma Fe.

Terminado este importante acto el señor Cardenal Gran Canciller subió al púlpito para pronunciar un discurso acerca de la importancia que tenía la creación de las tres facultades en el Seminario de Valencia. Comenzó felicitando por la distinción que el Sumo Pontífice había otorgado á la diócesis valentina. Habló de la importancia que tenía la creación de la facultad de Filosofía y con tal motivo hizo una breve, pero brillante excursión por el campo de la madre de las ciencias, reseñando á grandes rasgos los progresos que su estudio había hecho desde los primeros tiempos del cristianismo hasta la introducción del sistema escolástico, primero por San Anselmo y después por el Aguila de Aquino; y desde esta época hasta el pontificado de Leon XIII que ha dado nuevos impulsos al estudio de la Filosofía tomista, por medio de su admirable Encíclica *A Eterni Patris*.

También hizo algunas indicaciones referentes

al estudio del Derecho Canónico, manifestando lo necesario que es conocer esta rama de la ciencia eclesiástica, con especialidad en lo que concierne á la disciplina particular de España.

Terminó su discurso el venerable Prelado, encomiando los beneficios, no solo morales si que también materiales que ha de reportar á Valencia esta nueva concesión con que el Santo Padre la distingue, y declarando constituidas en el Seminario de Valencia las facultades de Teología, Derecho Canónico y Filosofía.

Cantóse á continuación el *Te-Deum* por la música del Seminario, y dada la bendición por el Prelado, pasaron todos los invitados al salón llamado del Arzobispo, desde donde el Sr. Sancha se dirigió al salón de grados, el cual ha sido notablemente restaurado.

Damos fin á esta mal hilvanada reseña, felicitando á nuestro amado Arzobispo y al respetable claustro de nuestro Seminario Conciliar, por el importante acto ayer realizado.»

LA SEMANA

SAN JOSÉ Y LA BUENA MUERTE

Los que caminamos inciertos por este mundo esperamos con temor la inevitable y tremenda hora en que terminada nuestra carrera, habremos de pararnos para dar cuenta de los talentos que se nos confiaron para negociar nuestra salud eterna.

Terrible es ese tránsito en el que muchos que se creyeron de espíritu altanero, al fin allí doblan su dura cerviz á las irrevocables leyes del Creador; y los que en un tiempo eran considerados como unos leones, allí se mansifican como el humilde cordero, que no abre su garganta para lamentar su destrucción vital y sí sus párpados para derramar una lágrima.

En esa hora última, nosotros los que creemos en el más allá del sepulcro, y que confiando en los méritos del Dios-Hombre esperamos la bienaventuranza, pero que por nuestras defecciones tememos el infierno, no podemos menos que acogernos con ilimitada confianza á aquellos que, habiendo pasado por el lance pavoroso de

la muerte, yá gozan de mucho valimiento allá en el cielo. Entre los que despues de la Santísima Virgen se tienen por abogados en la última hora, se enumera en primer lugar el Castísimo Patriarca San José, quien tuvo la grande felicidad de exhalar su último aliento en los brazos de N. Sr. Jesucristo y de la que es terror del infierno, Maria Santísima.

Es forzoso que la enfermedad agote un día del todo nuestras fuerzas y que para nosotros sea llegado el momento supremo de la muerte, momento decisivo y por lo tanto momento terrible por las luchas é incertidumbres que trae consigo. Lucha el cuerpo acongojado, agotando sus últimas fuerzas contra las del mal que tienden á rendirle: lucha el alma con los últimos asaltos del enemigo infernal que procura perderla. Incierto el infeliz moribundo entre el mundo que va faltándole yá bajo de los pies, y la eternidad que abre para recibirle sus desconocidos abismos, necesita más que nunca quien le inspire valor y confianza y quien le dé como amigo la mano para dar, apoyado en ella, aquel horrible salto mortal.

El glorioso Patriarca S. José que conoce bien á fondo todos estos peligros y angustias del alma en tan apurado trance, y que al mismo tiempo sabe cuán grande es su valimiento ante el trono del Altísimo, está allí á la cabecera del enfermo que le ha sido devoto y que le invoca, y con su nunca desmentida proteccion y valimiento libra al alma de sus angustias, la fortifica y sostiene en sus luchas y no la abandona hasta que perorada y ganada su causa ante el trono de la divina Justicia, la introduce en las eternas moradas.

Invoquemos, pues, al Patriarca de Nazaret, tomándole por nuestro principal abogado, despues de la Madre de Dios, para el último instante de nuestra existencia, y estemos seguros de que por su valimiento y bondad pasaremos felizmente de este mundo á gozar de Dios en su compañía.

Ha fallecido en la ciudad de Mataró, á la edad de 62 años, D. Bartolomé Prats y Corantí, honrado y bravo marino, natural de Mahon, de cuyos vapores-correos el Sr. Prats fué digno oficial

en los primeros años de su juventud, casi al terminar la carrera. Durante los muchos de navegacion, dió muestras de gran pericia y valor en los varios buques confiados á su mando. Conocía los mares del Norte, que los había cruzado en vapores de las casas armadoras de los señores Mac Andreso, Tintoré y Bofill. Tambien había hecho durante mucho tiempo la carrera entre Barcelona, Marsella, Cette y puertos de Italia y Turquía. El Sr. Prats, aparte su pericia en la navegacion, habíase tambien distinguido por sus nobles sentimientos como buen marino, era humilde y generoso para con todo el mundo.

El Sr. Prats figuró en la guerra de Africa del año 60, yendo de segundo oficial en el «Tarsis», que condujo al teatro de la guerra el primer batallon de cazadores de Luchana. El «Tarsis» era un hermoso vapor puesto por el Estado para la conduccion de enfermos y heridos de aquella gloriosa guerra. En dicho buque el Sr. Prats trabó gran amistad con el heróico general Prim, á quien llevó á bordo diferentes veces. Tambien, posteriormente, fué el Sr. Prats capitan del «Expres», el cual, con cargamento de pólvora y granadas, con destino á la Seo de Urgel, cuando la guerra de los carlistas, explotó en el muelle de la Barceloneta, causando víctimas sin cuento. Afortunadamente, al ocurrir catástrofe tan horrible, debida á alguna imprudencia, segun se cree, hallábase el Sr. Prats en Alicante, en clase de capitan interino del «Rápido», de la matrícula de Barcelona. Debido á esa circunstancia, escapó el Sr. Prats de una muerte probablemente segura

Recientemente una cruel enfermedad lo ha conducido al sepulcro.

¡¡Descanse en paz el honrado marino, y reciban sus dos hijos, y demás familia nuestro mas cumplido pésame!!

El domingo pasado se nos despidió nuestro distinguido amigo y colaborador el Sr. Coronel de artillería D. Mariano Pena y San Miguel, de cuyo ascenso dimos cuenta oportunamente á nuestros lectores.

A las personas de buen corazon que quieran contribuir á una obra de caridad muy laudable y meritoria, les recomendamos con todo encarecimiento la Escuela nocturna del Sagrado Corazon de Jesús, fundada muchos años há por el Apostolado de la Oracion y apoyada actualmente por el «Centro Católico» y por las Conferencias de San Vicente de Paul.

La Junta encargada de la inspeccion y administracion de dicha escuela, tiene el propósito de introducir en ella notables mejoras y de ampliar la enseñanza, pero tropieza con la dificultad de la falta de recursos para realizar sus planes. Ayúdenla con sus limosnas nuestros amigos acreciendo la suscripcion mensual con que se sostiene la escuela en la seguridad de que ha de recompensarles Dios sobreabundantemente el pequeño sacrificio que se impongan.

Se admiten suscripciones en el «Centro Católico» y en la administracion de esta Revista.

Para el archipiélago filipino donde va á tomar posesion de su nuevo destino de Capellan del ejército, sale mañana nuestro estimado amigo y compañero de redaccion Rdo. D. Antonio Vinent, Pbro. que ha desempeñado hasta ahora una de las coadjutorías de la parroquia de San Francisco de esta ciudad.

Deseámosle felicísimo viaje, y acierto y prosperidad en el ejercicio de su nuevo cargo.

Sumario del «Boletín oficial» de este Obispado núm. 82:

I. Ereccion de las Facultades de Sagrada Teología, Derecho Canónico y Filosofía en el Seminario C. Central de Valencia.—II. Liga de oraciones, Distribucion de las misas para el mes de Abril.—III. Secretaría de Cámara, Circular sobre el cumplimiento pascual, Nombramientos.—IV. Resolucion sobre la obligacion que tienen los maestros de acompañar á sus alumnos á ciertos actos religiosos.—V. Jurisdiccion castrense, Disposiciones legales sobre matrimonios entre militares.—VI. Crónica diocesana, Dinero de S. Pedro.—VII. Bibliografía.—VIII. Necrología.

SECCION OFICIAL

Gaceta de Madrid

Dia 2 Marzo —R. O. C., mandando que los Ayuntamientos presenten sus presupuestos aprobados por la junta municipal, lo más tarde el dia 15 del corriente

—Relacion de los nombramientos hechos en el ramo de Sanidad marítima en virtud del concurso para la provision de plazas vacantes, entre las cuales se leen las siguientes:

Auxiliar Celador de Mahon, por resultas, D. Enrique Posada Torre.

Maquinista del Lazareto de Gando, D. Antonio Beltrán Pujol

Marinero del Lazareto de Mahon, Isidro Sanz Cane

Quedan desiertas las plazas de Auxiliar Escribiente Intérprete del Lazareto de Mahon y el de Maquinista del mismo.

—Por el Ministerio de la Guerra se ha concedido pension de 1825 pesetas anuales á D.^a Antonia Mercadal Valls

Dia 5 —R. O., dictando disposiciones relativas á la ampliacion de expedientes de exencion de mozos de reemplazos anteriores.

—El Ministerio de Marina ha concedido la pension anual de 1250 pesetas á D.^a Julia Patron y Caballero viuda del Capitan de Fragata D. Pedro Nolasco Valderrama.

Dia 7.—R. D. concediendo franquicia postal á la correspondencia particular de las fuerzas de Filipinas en operaciones.

Boletín Oficial de la Provincia

Dia 16 Febrero.—La Administracion de Hacienda de Baleares publica relacion de los contribuyentes por industrial declarados fallidos por ignorado paradero.

—El Ayuntamiento de Villa Carlos publica la lista definitiva de electores para compromisarios.

—La Comandancia de Marina de Menorca llama á todos los pescadores de la provincia para que emitan su opinion sobre la veda de la pesca del bou.

—La Comisaría de guerra de Mahon anuncia concurso para el arriendo de un edificio para la falúa de la comandancia de Ingenieros y otro para la del parque de Artillería.

—Las Factorías Militares y Hospital Militar de Mahon anuncian la adquisicion de varios artículos de consumo.

Dia 18.—El Ayuntamiento de Mahon publica la lista definitiva de electores para compromisarios.

Dia 20.—Relacion de contribuyentes por industrial, declarados fallidos.

—La Factoría de subsistencia de Mahon publica relacion de las compras efectuadas.

Dia 23.—Lista de electores para compromisarios del Ayuntamiento de Mercadal.

Día 27.—El Ayuntamiento de Mercadal anuncia tener expuesto al público el presupuesto ordinario de 1897 á 98.

—El Juzgado de 1.ª instancia de Mahon publica edicto para la citacion de remate de géneros de don Pedro José Gelabert.

—Relacion de las compras efectuadas por la Factoría de utensilios de Mahon.

Día 2 Marzo.—Lista de electores para compromisarios del Ayuntamiento de Alayor.

Día 4.—Lista de electores para compromisarios del Ayuntamiento de Ciudadela.

Día 6.—Acuerdos de la junta provincial de instruccion pública, entre los cuales se halla el de manifestar á la junta local de Mahon la satisfaccion con que se ha leído la memoria de sus trabajos en el 2.º semestre de 1896.

Día 9.—Precio medio de los artículos de consumo en el mes de Enero.

—El Ayuntamiento de Villa-Carlos anuncia subasta para la construccion de aceras.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Lunes 22.—S. Ambrosio de Sena y san Deogracias

obispos y san Emilio

Martes 23 —Sios. Saturnino y Victoriano mártires.

Miércoles 24 —S. Agapito obispo y mártir.

Juésves 25 —✠ «La Anunciacion de Nuestra Señora y Encarnacion del Hijo de Dios» y san Dimas el buen ladron

Viérnes 26.—S. Teodoro mártir y san Braul'io obispo.

Sábado 27.—S. Juan ermitaño y san Ruperto obispo y confr.

Domingo 28 —S. Sixto III y san Castor mártir.

CULTOS

PARROQUIA DE SANTA MARÍA

Domingo.—Misa mayor á las 10, con sermon por el Rdo. P. Manuel Carceller, S. J. A las 11 la Misa última y concluida Doctrina. Por la tarde á las 3 Vísperas, Completas y Sto. Rosario, sermon por dicho P. Carceller, y solemne Miserere.

Miércoles.—Al toque de oracion, Sto. Rosario y ejercicio de la Buena Muerte.

Juésves —A las 10 de la mañana Misa solemne, y á las 3 y media de la tarde Rosatio y sermon por el Rdo. P. Carceller.

Viérnes.—Por la tarde, á las 3 y media Via-Crucis, sermon de Dolores por el Rdo. Sr. Tuizo y rezo de

si el tiempo concuerda con el en que desaparecieron vuestros amigos, parece muy probab'le, que haya abordado en la isla y capturado para aumentar los habitantes de mi co'onia. Podeis describirme el cadáver que habeis hallado descansando en el suelo?

—No, replicó Ambrosio, se hallaba demasiado desfigurado: pero hallamos sobre él algunos papeles y efectos que os enseñaremos. Diciendo esto, vació sus bolsillos y los enseñó; pero tan pronto como D. Les-car hubo examinado estos papeles, cuando el color de su rostro cambió.

—Cie'os! exclamó, que veo! es la mano de mi amigo la que escribe,

novedades que ocurren, persuadido como estoy de que guardareis el secreto y prestareis alguna atencion á mis lecciones.

Leonor y Ambrosio, atónitos y asombrados de lo que habían escuchado, agradecieron al anciano por su relato y espresaron su conformidad en seguir sus consejos. Observando entonces á su guía, se despidió de ellos, declarándoles al partir que se llamaba el Conde de Orestes.

A su regreso les preguntó D. Les-car si les había gustado la ciudad. Pero observando la expresion de melancolía que, no obstante sus esfuerzos para parecer contentos, el discurso del Conde de Orestes ha-

la Corona.

PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CÁRMEN

Domingo.—A las 10 la Misa conventual con sermón. Por la tarde á las 3, Vísperas, Rosario, sermón por el Rdo. Sr. Cardona, Vicario, canto del *Miserere*, y Catecismo.

Martes.—Por la noche, Via-Crucis, Septenario de Ntra. Sra. los de Dolores, con sermón por el Rdo. señor Regente.

Miércoles.—Al anochecer, Rosario y sermón de moral por el Rdo. P. Carceller, S. J.

Jués.—Festividad de la Anunciación de Nuestra Sra. A las 10 habrá Misa mayor solemne; y por la tarde, Completas, Rosario y Catecismo. Por la noche, á las 7, tendrá lugar la explicación de Doctrina cristiana para los niños y niñas que hayan de hacer la primera Comunión.

Sábado.—A la hora de costumbre se hará el devoto ejercicio de la Buena Muerte, acto seguido Visita á la Virgen y Salve solemne.

Nota. Todos los días laborables, á las 11 habrá Catecismo para los niños.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Domingo.—A las 7 Misa de Comunión para la V. O. T. de S. Francisco de Asís: á las 10 Misa mayor con sermón sobre el Sto. Evangelio; y á las 11 y media la Misa de la tropa. Por la tarde á las 3 el pia-

doso ejercicio del Via-Crucis, luego se reunirá la asamblea de la V. O. T. y rezadas las preces de costumbre se dirán Vísperas y Completas, canto de motetes en honor del Sto. Patriarca, terminando con la bendición papal. Acto seguido se dará el hábito, también se admitirán á la profesión los Terciarios que han cumplido el año del noviciado, predicando después D. Juan Pons, Vicario.

Miércoles.—Al anochecer Via-Crucis.

Jués.—A la misma hora Rosario, sermón por el Rdo. D. Antonio Pons, Ecónomo y canto de las tres Ave-Marias.

Viénes.—Al toque de Ave-Maria, se espondrá el Santísimo se hará la devoción de la Buena-Muerte, sermón á cargo del Rdo. P. Manuel Carceller, S. J., y Reserva.

IGLESIA DE SAN JOSÉ

Se continúa el solemne Septenario al glorioso Patriarca.

Lúnes.—Concluido el ejercicio del Septenario habrá sermón de moral por el Rdo. D. Narciso Panedas, Pbro

ASILO DE HUÉRFANAS

Continúa la devoción de las Cuarenta-Horas desde las 5 y media de la tarde á las 7 y media de la noche.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—MAHON.

bía impreso sobre sus rostros, expresó su desagrado. Leonor y Ambrosio se escusaron, atribuyéndolo á la inquietud que no podían menos de mantener por la pérdida de su protector. Era la primera vez que habían tenido que apelar al disimulo ó á la necesidad de sostenerlo. Y ahora á que viene esa inútil pena, preguntó el Gobernador? Ese Carlton, como decís, era vuestro amigo y protector; bien: desde hoy lo seré yo: os amaré y protegeré al igual de lo que él hizo: más haré todavía, obligaré á todos mis súbditos á honraros y respetaros. Además, me ha ocurrido una idea respecto á vuestro amigo: la manera como él y Pedro han desaparecido es singular;

he reflexionado sobre ello, y no creais improbable que en corto tiempo los veais desembarcar en esta isla.

Leonor y Ambrosio exclamaron extasiados: cómo? dónde? Señor mío, lo sabéis? Existe alguna esperanza de...?

—Tened paciencia, interrumpió D. Lescar, y no os enorgullescais tanto; lo que yo supongo es meramente una conjetura: yo os diré en que país estan. Mis súbditos frecuentemente hacen cortos viajes por mar al objeto de procurarse algunas presas: no hace una semana que uno de mis capitanes se hizo al mar acompañado de unos ciento cincuenta hombres: ahora, como